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Informations:

Mardi 4 Avril: Messe Chrismale
18h30 Cathédrale SaintÉtienne Sens
Samedi 27 mai: Profession de foi du 
doyenné  Messe 18h00 Toucy
Lundi 29 mai : Cathédrale d'Auxerre

11h00 Clôture du bicentenaire 
du diocèse de SensAuxerre

Messe et Confirmation d’adultes 

EN MARCHE VERS PÂQUES

Comme tous les chrétiens du monde 
entier, ceux de la paroisse Saint Lucaux
marchesdePuisaye ont aussi engagé leur 
longue marche de 40 jours qui les conduira à 
Pâque. C’est une communauté bigarrée de 
baptisés et de catéchumènes, d’adolescents 
et de catéchistes, de jeunes et de personnes 
âgées, de prêtres et de laïcs, d’hommes et de 
femmes qui s’est élancéesur une route où 
l’effort et le renoncement sont au rendez
vous. 

C’est le temps du carême, temps de la 
conversion, du retour à Dieu par une plus 
grande fréquentation des sacrements et de la 
prière personnelle, un effort d’attention aux 
autres pour partager, pour sympathiser, 
pour aider, pour consoler… C’est tout 
assoifféset désireux d’un changement 
profond de notre être et de nos relations que 
nous nous ébranlons avec joie sur cette route 
escarpée avec pour seul objectif d’atteindre 
la Pâque de notre Seigneur et Sauveur Jésus 
Christ. C’est au terme de sacrifices, de 
privations et d’efforts sur nousmême que 
nous vivrons dans la joie ces jours heureux 
qui approchent. Mais reconnaissons 
qu’avant le dimanche de la résurrection, il y 
a le vendredi saint.

La Résurrection  fonde notre existence 
en tant que chrétiens. La Résurrection 
oriente notre vie et ouvre pour nous une 
heureuse perspective sur notre devenir. Elle 
nous motive et fonde notre joie intérieure et 
notre goût de la vie. Sans être un évènement 
physique et historique, la Résurrection n’a 
pas moins marqué la vie des hommes et des 
femmes et déterminé le cours de l’histoire. 

La résurrection n’a pas connu de 
témoins visuels; mais le tombeau vide, le 
témoignage des disciples, l’existence d’une 
communauté bâtie sur la foi en la 
Résurrection sont les signes de cette 
Résurrection. 

La Résurrection change le sens de 

notre vie et le cours de l’histoire. La 
Résurrection fonde notre communauté et 
alimente notre vie. Avec la Résurrection 
notre vie prend un tout autre sens. Si la mort 
est une réalité dans toute vie, la mort n’est 
pas le terme de l’existence de l’être humain. 
Avec le Christ, après la mort commence une 
autre vie.  Toute personne possède 
désormais deux vies, celle qui se déroule sur 
terre et qui prendra fin un jour et celle qui se 
passe en vie éternelle auprès de Dieu. Ainsi 
notre vie ne se perd pas dans le néant mais 
se retrouve en Dieu, car le Christ par sa 
Résurrection récapitule en lui toute 
existence. L’homme est créé par Dieu et 
retrouve son repos en lui. 

Préparonsnous à vivre pleinement cet 
événement de grâce qu’est la Pâques du 
Seigneur. Essayons de renaître de nos 
cendres, ces cendres que nous avons reçues 
le mercredi des cendres et qui symbolisent 
notre fragilité et notre désir de conversion; 
Ces cendres que nous abandonnons durant 
ce temps de purification qu’est le carême. 
Débarrassonsnous du péché et revêtons
nous du vêtement blanc de l’innocence et de 
la pureté. Soyons des hommes nouveaux et 
des femmes nouvelles ayant reçu une vie 
nouvelle du Christ Ressuscité. Quittons nos 
tombeaux et cessons d’être des êtres mornes 
et tristes ; soyons des hommes et des 
femmes heureux et vivants, contents de 
rendre compte de leur espérance. C’est cela 
être ressuscité avec le Christ. 

En ressuscitant le Christ nous donne 
une vie nouvelle, une vie des enfants de 
Dieu. Notre vie reflètera désormais ce 
nouveau dynamisme insufflé par la 
Résurrection du Christ. Le Christ nous 
donne son Esprit en le soufflant sur nous, 
comme il l’a fait pour ses disciples. Laissons 
cet Esprit nous inspirer et nous conduire sur 
les chemins de la vie et de la joie.  Car Christ 
est ressuscité, Alléluia.

Père Laurent NADEMBEGA

Activités Paroissiales

Lundi 1er mai:  Vivre un pèlerinage local 
À partir de 14h00 rendre visite à la paroisse 

SaintLazare de Charny
Dimanche 14 mai : Messe communautaire 

11h00 suivie d’un repas partagé 
au presbytère de Toucy



Vivre et Aimer est un mouvement 
reconnu par l’Église catholique, faisant partie 
de la pastorale familiale et ouvert aux 
couples, croyants ou non croyants. Le 
mouvement fêtera ses 50 ans en France, à 
Paris le 11 novembre prochain.
Il s’engage au service des couples pour une 
relation durable qui passe par une meilleure 
communication.
Les sessions Vivre & Aimer permettent de 
marquer une pause pour mieux se 
comprendre, expérimenter une 
nouvelle façon de communiquer et 
de dialoguer en profondeur, 
confirmer ou redécouvrir la force de 
l’amour qui unit.

Selon votre situation et vos 
souhaits, nous vous proposons 
deux sortes de sessions, se 
déroulant chacune sur un week
end, avec une alternance de 
présentations, de témoignages, de 
temps de réflexion personnelle et d’échange 
dans l’intimité du couple : 
« Amour & Engagement » donne les clés 
du couple à ceux qui démarrent un projet de 
vie à deux et veulent le construire sur des 
fondations solides et partagées. 
« Aimer dans la durée » donne un nouveau 
souffle aux couples qui durent, leur 
permettant de relire le chemin parcouru, et 
d’envisager ensemble, avec confiance, le 
présent et le futur de leur relation. 
Le mouvement international Vivre & Aimer a 
accompagné environ 3,5 millions de couples 
dans près de 100 pays.

Christine et Frédéric JANIN témoignent: 
Depuis que nous avons participé au wee

kend Aimer dans la durée en 2014, notre 
relation au sein de notre couple n’a cessé de 
grandir. Nous apprenons à exprimer nos 
propres sentiments et à accueillir ceux de 
l’autre, véritable intelligence du cœur, ce, 
dans la bienveillance. Les dialogues sont un 
trésor pour le couple car ils sont dans le 
cadre d’une communication non violente et 
dans le respect et l’empathie. Non seulement 
notre couple est plus fort, mais nous savons 
qu’il est durable, pour la vie. Ainsi nous 
développons une spiritualité de couple, un 
amour incarné à l’image de l’amour du Christ 
dans l’évangile.

Comme notre relation s’est 
beaucoup enrichie, nous nous 
sommes engagés comme 
animateurs de notre région et 
nous « donnons » également 
des weekends. Dernièrement à 
Avon (77), nous avons partagé 
des moments intenses avec les 
couples participants, dans le 
respect de leur vie privée et de 
leur intimité. Nous sommes fiers 

d’animer mais tellement reconnaissants de 
ce que nous recevons en retour ! »

Notre prochain weekend d’animation 
aura lieu à TROYES du 24 au 26 novembre 
2023. Un beau cadeau à s’offrir ou à offrir ! 
(pas de limite d’âge).
Notez bien cette date et n’hésitez pas à nous 
faire signe pour en parler ensemble : 

frederic.janin89@orange.fr
06 61 18 36 84

Pour en savoir plus : vivreetaimer.org

La vie de la communauté
Nos peines: novembredécembre janvierfévrier

Michelle RUFFLOCH  Brigitte DENIS Antoine SAN ANTONIO 
André BAILLET Mariette LEON Maria AUFFRET
Pascal DONDON Roger GHESSENS Georges DESPIEGALAERE 
Henri CARON Suzanne PICARD  Simone GODARD  
Claudette MAHU Richard DAEGLE Gisèle PINON
Renée ROY Claude VIE Maurice MAHU
André LASSARE Michel GRAS Pierre LOUP
Jacques BARDOT

Nos joies 
Mariage:  Bruno BONNIN et I sabelle MILLOT le 14 janvier en l’église St Pierre de Toucy
Baptême: Léonie GASSET le 25 février à Toucy



LECTURE : «La Foi Chrétienne hier et 
aujourd’hui » deJoseph RATZINGER  
Benoît XVI

Dans le cadre d’un groupe de travail, 
j’ai lu ce livre écrit en 1968. Je vous partage 
maintenant ce que j’en ai retenu, sachant 
qu’un autre lecteur aurait relevé des points 
différents.

En préambule, l’auteur cite des 
difficultés à parler de Dieu aujourd’hui :

La foi est périmée car elle appartient 
au passé.

L’indifférence du monde 
ironique en face de l’espérance 
chrétienne

Jésus reconnu en tant 
qu’homme, mais pas Fils de Dieu

La tendance à réduire le 
culte chrétien à l’amour fraternel, la 
solidarité humaine, sans culte 
direct à Dieu, sans amour de Dieu

La foi dans l’invisible est 
difficile aujourd’hui car le progrès 
et l’avenir sont audevant de la 
scène

Il y a trop de communications 
techniques, qui sont insuffisamment reliées à 
la recherche du Sens de la Vie

La progression du texte est éclairante, 
s’appuyant sur le CREDO, Foi en Dieu, Foi 
en JésusChrist, avec une conclusion sur 
l’Esprit et l’Eglise.

Le Dieu de la Bible porte un Nom : 
Yahvé, c’estàdire « Je suis ». C’est le Dieu 
des Patriarches Abraham, Isaac, Jacob… le 
Dieu des personnes, tourné vers l’homme. 
Jésus est l’aboutissement de tout le discours 
sur le Nom de Dieu, notamment dans 
l’Evangile de Jean : Jn 18,5. 

La Foi naît de la prédication, et non pas 
d’une réflexion philosophique. Cette Parole 
proclamée est facteur de relation avec Dieu et 
avec les autres. Ce n’est pas une idée, c’est à 
vivre. « Il faut s’engager dans l’expérience 
sur Dieu, expérience que nous appelons 
Foi ». Le contenu de la Foi c’est l’amour. A la 
question : « Estil possible de rencontrer 
Dieu ? », Benoît XVI répond que la prière et 
l’adoration sont nécessaires.

L’homme historique de Jésus est
il le Fils de Dieu ? Jésus prêche l’amour, la 
fraternité au Nom de Dieu. Or, aujourd’hui la 
fraternité voudrait se vivre sans Dieu. Jésus 
s’est engagé dans sa Parole, son œuvre est sa 
Parole, son œuvre est le Don de luimême.

La naissance de Jésus :
Sa filiation est ontologique, et non pas 

biologique. Elle trouve son enracinement 
dans l’Ancien Testament, et non pas dans 
l’histoire des religions. Benoît XVI 
démythologise la naissance de Jésus. Sa 
filiation concerne « l’être », se rattache au 
« je suis ». « Il est né de Dieu dont l’Esprit au 
commencement planait sur les eaux et a créé 
l’être du néant. Jésus c’est le Toi du Père, 
pour le Vous des hommes. Il existe depuis 
toujours et c’est le fondement sur lequel 

repose le monde. Le salut du 
monde ne vient pas de l’homme, 
mais est un don à accueillir. »

A la Croix Dieu s’abaisse pour 
sauver l’homme. Nos rites 
expiatoires sont inefficaces. Le 
véritable sacrifice, c’est laisser Dieu 
agir en nous. Ce qui compte c’est le 
« oui » de de l’homme, sa 
reconnaissance.

Christ est pleinement homme car 
il est pleinement Dieu. Autrement 
dit : Christ est pleinement 
anthropocentrique car il est 

pleinement théocentrique. Communier à 
l’amour désintéressé de Dieu est source 
d’épanouissement pour l’être humain.

Qu’en estil de la souffrance de la 
Croix ? C’est la déchirure entre aimer la 
Trinité Sainte et porter un monde étranger à 
la Trinité Sainte. Jésus a voulu détruire cette 
déchirure. Cet écartèlement est source de 
souffrance.

Le samedi Saint c’est la descente aux 
enfers. L’enfer c’est la solitude, le silence de 
Dieu. Mais dans le cri de Jésus vers le Père, 
sa Foi est présente, faisant référence au 
psaume 22 (21). L’essence du péché serait de 
ne vouloir dépendre que de soimême. Or 
nous avons besoin des autres, besoin d’aimer 
et d’être aimé(e)s, besoin de Dieu car « je 
suis davantage moimême en Lui ».Cet 
ouvrage a été écrit en 1968, alors que 
l’Europe remet en cause ses racines 
chrétiennes. 

Depuis est apparu le dialogue avec 
d’autres religions (l’islam, le bouddhisme…). 
L’écrit reste toutefois d’actualité, fait 
référence à des connaissances 
philosophiques et théologiques qui ne 
doivent pas rebuter le lecteur, même si elles 
sont incomprises. L’important est de se 
laisser éclairer au fil de la lecture. 

Marie RUELLAN



Samedi 18 mars Fête du pardon du doyenné, salle du Bief, 2 rue Michel Lepeltier.
Sacrement de réconciliation, accueil enfants:14h30 & adultes:15h30 à 16h30


